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FFK PANEL 2022 

Protokoll Plenum, 02.04.2022, Beginn 9:34 Uhr, Ende 11:02; 20 Teilnehmende 

Protokoll: Barbara Wolfram, Moderation: Melanie Mika  

 

Begrüßung Melanie: Zusammenfassung Konferenz, kein Vortrag ausgefallen, keine 

technischen Pannen 

Punkte Plenum: 1. FFK Journal, 2. Feedback diesjähriges FFK,3.  nächstes Jahr 

Austragungsort 

 

9:35 - FFK Journal  

Laura Mücke: Einführung, heute Nacht veröffentlicht 

(http://ffk-journal.de/?journal=ffk-journal) 

11 Beiträge, kollaborative Beiträge, 18 Menschen Texte beigetragen, 2 größere Texte aus 

integrativ gedachten Panels, längster Text 45 Seiten 

Janna Heine: Vorstellung Beiträge, 9 deutschsprachige Beiträge, 2 englischsprachige 

Beiträge 

Sortierung: diesmal nach 5 Themenblöcke und nicht alphabetisch (1. Film und Körper, 2. 

Natur, Subjekt, Technik, 3. Krisen/medien (Englisch), 4. Jüdischer Film, 5. Post-

Kinematographie, Epilog) 

Felix Hasebrink: Epilog – Namensänderung zu Film- und Medienwissenschaftliches 

Kolloquium (FFK), FFK-Initiative (zur Absicherung Veranstaltungsformat; GfM Tagung 

vorgestellt, Website, Wikipedia Artikel), Beitrag in Mitarbeit anderer FFKler geschrieben; 

Treffen der Initiative gestern (01.04.22) am FFK, weitere Treffen über das Jahr 

Dank an Autor:innen und Redaktionsteam 

 

FFK Initiative 

Johann Pibert: wichtig FFK Initiative ist kein Gremium des FFK, sehr niederschwellig, sehr 

offen für alles und jeden. 

 

PROTOKOLL FFK Initiative, 01.04.2022, 9:30-11:00 Uhr  

Eingefügt, verfasst von Johann Pibert  

PROTOKOLL FFK Initiative ANFANG 

Protokoll der 3. Sitzung der FFK-Initiative (auf dem 35. FFK, 01.04.2022) 
 

Anwesend: Bianca Jasmina Rauch, Barbara Wolfram, Johann Pibert, Felix Hasebrink, 

Christoph A. Büttner, Jule von Hertell, Alexander Mellin 

http://ffk-journal.de/?journal=ffk-journal
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Protokoll: Johann Pibert 

 

1. Namensänderung 

• Klein- oder Großschreibung „Medienwissenschaftliches“? → wird dem Plenum am 

02.04.2022 zur Entscheidung vorgelegt 

• „Medienwissenschaftliches“ muss in das Logo hinein → Felix fragt Tobias Steiner, wo 

die Originaldatei sein könnte; Jule würde das Logo anpassen 

 

2. Homepage 

• ältere Print-Beiträge sollen auf der Homepage verlinkt bzw. hochgeladen werden 

→ Christoph kontaktiert mediarep, die bereits einige (aber eben nicht alle) Print-

Beiträge erfasst haben 

• zur Vervollständigung der Homepage (insbesondere Reiter „Teambase“ und darunter 

Ansprechpartner_innen) soll ein Zoom-Treffen stattfinden, bei dem Aufgaben verteilt 

werden → Johann schickt Einladung über den FFK-Verteiler; zugleich fragt er, wer 

Admin-Rechte am Verteiler hat 

• Plenum wird gefragt, ob sich jemand als Ansprechpartner_in bereitstellen möchte 

 

3. Wikipedia-Artikel 

• Felix aktualisiert den Artikel hinsichtlich Kleinigkeiten 

 

4. Internationalisierung des Journals 

• Johann erstellt eine Stylesheet-Erweiterung für Englisch, aber: (1) American English 

oder (2) British English oder (3) beides möglich? → wird dem Plenum zur 

Entscheidung vorgelegt 

 

5. FFK-Initiative und nächstes FFK 

• Initiative wird künftig auf jedem FFK einen Slot haben → Plenum wird darüber 

informiert 

• Plenum soll die Suche nach den nächsten Austragenden fortsetzen 

 

 

Plenum am 02.04.2022 

• Information: Initiative wird künftig auf jedem FFK einen Slot haben 

• (1) Klein- oder (2) Großschreibung „Medienwissenschaftliches“? 

• (1) American English oder (2) British English oder (3) beides möglich? 

• möchte jemand Ansprechpartner_in sein? 

• möchte jemand nächstes FFK austragen? 

 

PROTOKOLL FFK Initiative ENDE 

Plenum am 02.04.2022: 

1. FFK Initiative als fixen Slot am FFK integrieren – breite Zustimmung. 

2. Namensänderung – Wie die Veränderung im Logo? Medienwissenschaftlich groß oder 

klein schreiben? Anpassung Logo, Wikipedia, Homepage, etc.  

einstimmige Zustimmung für Großschreibung – „Film- und 

Medienwissenschaftliches Kolloquium“ 

3. Für englischsprachiges Stylesheet:  
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1. American English, 2. British English, 3. Flexible – inkl. Vergleich American/ 

British English  

einstimmige Zustimmung Option 3 - flexible Version 

2. Ansprechpartner:innen FFK 

Tim Glaser – Website 

Johann Pibert – Stylesheet 

Laura: es gibt viele Ansprechpartner:innen, sind nur nicht auf der Website 

 

Da Anna Luise Kiss für Organisation Ansprechperson keine Kapazitäten mehr hat, meldet 

sich Katrin von Kap-herr als neue Ansprechperson für Organisation, Johann Pibert ist 

ebenfalls bereit bei Organisationsfragen Mit-Ansprechperson zu sein  

Tim Glaser: Website: Was kommt auf die Homepage und was kommt nur ans nächste FFK 

Orga-Team? Aufruf ihm für die Website Bilder etc. zu schicken. 

Johann: Treffen für Homepage, Mail über Verteiler schicken mit Einladung dazu, Johann 

stellt Zoom-Raum zur Verfügung 

Frage Johann: Wer hat die Admin Rechte am Verteiler? 

Laura Mücke: FFK Google Group Verteiler existiert, Verteiler hat mehr als 400 Mitglieder, 

von Lukas R. A. Wilde, Philip Dreher, Sven Stollfuß und Fabian verwaltet. 

Über diese Mail-Adresse - ffk-verteiler+subscribe@googlegroups.com - kann man/frau 

beitreten, Admin Rechte stellen sich nicht, da alle auf Mail-Adressen zugreifen können, wenn 

man/ frau Teil von der Liste ist (dezentral organisiert) 

 

Aufruf zum Feedback 35.FFK 

Melanie: Rekapitulation der Organisation, Team aus drei Unis: Filmakademie - mdw, tfm - 

Uni Wien, Uni Frankfurt/ Tübingen; Host Filmakademie Wien/ mdw 

Online/ live – wir haben uns schon im Herbst für eine online Version entschieden; sowohl für 

uns als auch für Teilnehmende eine größere Sicherheit; keine hybride Veranstaltung, weil 

einfach ein unglaublicher Mehr-Aufwand; thematische Offenheit beibehalten 

 

 

mailto:ffk-verteiler+subscribe@googlegroups.com
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Rückmeldungen: 

Felix Hasebrink: Dank an fantastische Organisation, hat sich sehr schön angefühlt, alles auch 

was drumherum passiert, Social Media Präsenz sehr toll, Treffen in Wien fühlt sich sehr gut 

an. Überlegung nächstes Jahr wieder Präsenz, wenn möglich. 

Katrin von Kap-herr: Braunschweig war ihre letzte Live-Tagung, findet live an sich sehr 

wichtig, aber unsere frühe klare Entscheidung fand sie sehr gut. 

Laura Mücke: Sie fand es superschön, ganz herzlichen Dank, sehr schöne Eröffnungsrunde, 

„Happy FFK“, Ängste vor Wissenschaft verlieren, tolle Gesprächsatmosphäre, GatherTown 

ein bisschen wenig los – soziale Events/ Spieleabend, etc.? Impuls auch an weitere Teams 

was noch möglich wäre. 

Antwort Daniel: Doch sehr ausgelastet mit unseren Aufgaben, Moderieren, Vortrag, 

technische Dinge – Spieleabend nicht mehr wirklich möglich gewesen, auch Erklärung für 

GatherTown. 

Rückfrage an vorige Teams – Fünf Menschen im Orga-Team sind Minimum für Organisation; 

Verteilen von Moderationsrollen? Weitere Frage in die Runde – Zuhörende fehlen ein 

bisschen. Schwierig online abzuholen, auch weil es thematisch sehr breit war. 

Tim Glaser: Vielen Dank an die Organisation, Fan von FFK, viele liebe Menschen, nicht 

hierarchischer Raum, nicht so performativ, technisch sehr gut funktioniert; Online nicht so 

sehr sich einfach so in ein Panel reinsetzen; Info: Braunschweig waren studentische 

Hilfskräfte involviert, Studierende motivieren reinzuschauen? 

Antwort Barbara: Größe Filmakademie – Filmakadamie ist ein kleines Institut, Fachbereich 

sehr klein, Kunst-Uni/ Kunststudierende sehr dichter Unterrichtsplan, Brücken schlagen 

wichtig, aber schwierig, deswegen auch die Idee des Filmabends. 

Janna Heine: Herzlicher Dank für Organisation, Hilfskräfte auch in Weimar; 

Rechtfertigungsmodus des Teams, weil keine sozialen Aktionen - nicht als Kritik auffassen. 

Johanne Deventer: Studierende/ reine Zuhörerin; fand es super, sehr niederschwellig, hat viel 

Spaß gemacht. 

Jule von Helle: Zuhörerin, nur sehr ausgewählt zugehört, große Wissenschaftswelt noch sehr 

neu, zwei kleine Kinder; deswegen ohne online hätte sie es nicht geschafft; total froh, dass es 

online war; bereit nächstes Jahr mit zu organisieren.  

Johann Pibert: Dank anschließen, sehr, sehr engagiert, sehr schnell reagiert, Organisation 

sehr gut funktioniert, wichtige Dinge haben sehr gut und schnell funktioniert, findet er toll.  

 

Melanie Organisation FFK 2023 

Olivia Poppe tfm - Universität Wien sowie Jule von Helle aus Hamburg/ Kunsthochschule 

bieten sich für eine Organisationsmitarbeit 2023 an.  

Frage: FFK 2023 auch wieder in Wien, jedoch live – breite Zustimmung. 

Ergänzung Daniel: Eventuell mit Salzburg gemeinsam? Können Vernetzung möglich machen. 
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Felix Hasebrink – eventuell doch über Wien hinausdenken, evtl. Frankfurt mit dem 

Graduiertenkolleg, direkte Frage an Jana Zündel  

Jana Zündel Frankfurt: eher in zwei Jahren – 2024. 

Lena Koseck: Jena auch sehr gerne, aber auch eher 2024. 

 

Verabschiedung Melanie 

  

 

 

 

 

 

 


